
食農学類教員会議（第 24 回）議事要録 
 
日時： 令和 2 年 9 月 9 日(水) 13 時 30 分～15 時 20 分 
場所： 食農学類研究棟 みらいホール（WEB 会議併用） 
 
 
【確認事項】 
食農学類教員会議（第 22 回、第 23 回）について原案の通り確認した。 
 
 
【1．審議事項】 

1． 発酵醸造研究所（仮称）研究統括部門の教員選考について 
学類長より、第 23 回教員会議で選考された研究統括部門のシニア教員の
候補者への着任依頼について、内諾を得たとの報告があった。引き続き、
当該候補者について資料に基づき説明のうえ、採用の提案があり、承認さ
れた。 

2． 令和 2 年度非常勤講師計画について 
石川尚人教務委員より資料に基づき提案があり、了承された。 

3． TA の予算配分に関する申し合わせについて 
石川尚人教務委員より、予算配分の決定までの流れについて資料に基づき
提案があった。学類長より、今後運用していく中で問題があれば改善して
いくこともあり得ると補足があり、了承された。 

4. 新規開講予定科目について 
石川尚人教務委員より提案があった。荒井評議員より資料に基づき農業簿記論につ

いての説明があり、了承された。 
5. 学生への履修指導等について 

石川尚人教務委員より成績不振学生への対応について資料に基づき提案があった。
他学類では対応規定があり、食農学類でも今後必要となることなどが説明され、規
定作成に向け検討に入ることの是非について審議を求めた。 
実施する時期や指導対象とする基準、コース決定後の学生へのケアなどについて
の意見が各教員より出され、教務委員より、検討の時間が必要であること、今後も
随時アイデアを募る旨の説明があった後、了承された。 

  6.  2019 年度食農学類決算について 
篠田財務・施設委員より、資料に基づき提案があった。この時期に決算を提案する
に至った経緯などの説明があり、了承された。 

 
 



【2．報告事項】 
1. 運営会議（7/14、28、8/25）教育研究評議会（7/13-16 書面、8/4、9/1）経営協

議会（7/21 臨時、9/8）の報告について 
学類長より各会議の内容について報告があった。大学院改革について説明があり、
各々意見や質問を学類長まで上げて欲しい旨アナウンスがあった。 
小山教授からは、大学院と国際教育研究拠点に関し、これまでの経緯と今後の流れ
について補足説明があった。 
また、教育研究費コンプライアンス教育（10/14 予定）、大学改革セミナー（9/18 予
定）の実施について案内があった。 

2. 危機対策本部会議の報告について 
学類長より危機対策本部会議について報告があった。キャンパスでの授業開始に向
けた注意事項や感染予防対策、感染者発生時の対応策などについて説明があった。
イベントの開催に関しては危機対策本部会議審議事項になっていることや、学生行
動ガイドライン第７版が作成中であること、教職員向けに後期授業期間中の対応に
ついて整理していること、現在は感染予防対策として学内巡視を行っており、食農
学類からも教員が参加していることなどについて報告された。 

3. 総合型選抜における追試験の実施について 
牧入試委員より報告があった。追試験対象者となる条件などについて説明があり、
日程など詳細については次回教員会議で案内する旨アナウンスがあった。 

4. 今年度後期「健康運動科学実習」の CAP 除外措置について（資料：なし） 
熊谷基盤教育委員より、前期に対面授業が行われなかったことを受け「健康運動科
学実習」を CAP 対象から除外することについて報告があった。 

5. グローバル特修プログラムの修正について 
熊谷基盤教育委員より、資料に基づき報告があった。本来 4 月か 5 月に報告すると
ころ、報告漏れがあったために今回報告すること、学習案内には既に追加されてい
ることなどについて説明があった。 

6. 全学教務協議会の報告について 
石川尚人教務委員より資料に基づき報告があった。後期授業に関し、3 密を回避す
る対策として授業形態、教室、授業時間の変更を行ったこと、9 月末のコース選択
に関し、10 月には変更期間も設定されていることなどの説明があった。 

7. 令和２年度後期時間割について 
石川尚人教務委員より、資料に基づき報告があった。新型コロナウイルス対策とし
てアルコールを設置することなどの補足説明があった。 

8. ２年生のクラス担任について 
石川尚人教務委員より、2 年生の担任がクラス単位からコース単位に変更となるこ
とについて、資料に基づき報告があった。年度末達成度評価について、4 セメスタ
ーからは各コースの担任、副担任が担当するということが確認された。 



9. 履修未登録学生の対応について 
石川尚人教務委員より、資料に基づき報告があった。教職選択の有無にかかわらず
対応を統一したことなどが説明された。 

10. 入学前準備学修について 
石川尚人教務委員より資料に基づき、昨年度から実施していた入学前準備学修につ
いて、今後も継続する旨の報告があった。 

11. 2020 年度入学料免除について 
高橋学生生活委員より、日本学生支援機構の制度による入学料免除について、資料
に基づき報告があった。 

12. 農場基礎実習 II スケジュールについて 
髙田農場運営委員より、資料に基づき報告があった。 
10/8 の実習はできるだけ多くの教員に参加して欲しいこと、学外で行う実習につ
いては、必ず２名の教員又は研究員が必要であるため、担当スケジュールに不都合
がある場合は相談して欲しいこと、更衣室での密集対策や、今年度の食品工場見学
の予定などについて説明があった。実習に当たり、担当教員で人数が足りない場合
は担当外教員への協力依頼もありえる旨の説明があった。 

13. 大学入学共通テスト第２日程の主担当学類について 
牧入試委員より、第２日程の主担当学類について報告があった。また、今後に向け、
今回の試験監督を通じ経験を積んで欲しい旨の説明があった。 

14. 発酵醸造研究所（仮称）に関する選考委員会の設置について 
学類長より、公募していた特任助教への応募者があったこと、これを受け人事委員
会を開催し、選考委員会を設けることとしたこと、またその構成等について報告が
あった。 

15. 資格関係について 
石川尚人教務委員より、生産環境コースから新たに 3 つの資格の申請について相談
があり、教務委員会で確認のうえ申請手続きを進めていること、9/30 の１年生向
け資格ガイダンスの説明内容に入れる予定であることなどについて、資料に基づき
報告があった。続いて神宮字教授より、それぞれの資格の取得要件など詳細につい
て説明があった。 


